

花水木

尼崎市立立花中学校
第1学年 学年通信
2018年5月31日発行
第 3 号
(通刊 23号)
文責 國友 厚利

6月 June

運動会から体育大会へ

やってもらう園児から、教えてもらってやる小学生。そして、自分でやる中学生へ
行進の意味を考えたことがあるか

前回の全校体育のときに、下坂先生がおっしゃっていました。

「やらされている行進じゃダメなんや。」

その言葉の持つ意味を、どれだけの方が考え、実行しようとしているのでしょうか。500人近い生徒が一つのことをやることの意味を、どれだけの方が考えているのでしょうか。

「ただ歩くだけやん。誰でもできるし、そんな大げさなことなん？」

そんな声が聞こえてきそうです。

確かに、歩くことなんて簡単です。幼稚園の子どもにだってできることです。そんな簡単なことが演技だなんて、中学生の君たちにとっては、バカにされているみたいと感じるのかもしれないね。

けれどね、たった一人で歩くのではないのです。ただ列になってトラックを一周すればいいのではないのです。

500人以上の人間の意思が、まるで一つ

につながったように整然と歩く。この難しさがわかりますか。ただ一周歩いて並んで体操しておしまえば、そんなものは中学校でやる意味などないのです。

君たちに求めているのは幼稚園の遠足ではありません。夏休みの早朝ラジオ体操でもありません。500人が一体となった「集団演技」です。

形だけそろえばいいのか

みんなの行進やラジオ体操を見ていると、一年生らしい素直な心がよく現れています。ひたむきに大きな声を出し、手足を一所懸命動かしている姿は、見ていて気持ちがいいです。逆に、暑さやしんどさに負けてグタッとしている姿も一年生らしくてほほえましいな、とも思います。もちろん、だらだらしてもいいと言っているんじゃないですよ。みんなで力を合わせてがんばるのだから、しんどいからといって、一人だけ手をぬくことはダメです。

では、先生に言われたとおりに、元気に大きな



声でやれば、それでいいのか。腕や足がしっかりと上がり、指先まで神経が行き届いた体操ができていれば、それがすばらしい演技なのか。「やらされている行進」「やらされている体操」から脱出できているのでしょうか。

極端な例ですが、北朝鮮という国の軍事パレードの様子が、時おりニュースで流れます。つま先・指先までピシッとそろった行進です。ダラダラとしてやる気のない人など一人もいません。

でも…みんなは、「アレ」に感動しますか？僕は、むしろ逆に「怖さ」しか感じません。やらないと殴られたり、命をうばわれたりするんでしょうからね。

いくら形がきれいでも、いくら集団としての見た目がよくても、結局「やらされている行進」では、人の心には響きません。

川北先生に怒鳴られるから、怖いからやる？そうじゃないよね。川北先生や体育科の先生方のおっしゃっていることをよく聞いて、誰のために、何のためにやっているのかを考えよう。みんながそれをわかったとき、本当にいい体育大会ができるんだと思います。



保護者の方へ

諸費引き落としが始まります

4月末にお知らせした学校諸費の引き落としが、6月8日(金)からはじまります。

金額は6～10月まで毎月15000円(9月のみ15500円)です。

JAの口座にご準備ください。

日	曜	予 定
1	金	生徒専門委員会
2	土	
3	日	心臓2次検診(対象生徒のみ)
4	月	全校朝礼
5	火	
6	水	
7	木	体育大会予行
8	金	午後 体育大会準備
9	土	体育大会 (雨天12日(火)の時間割)
10	日	心臓2次検診(予備日)
11	月	①体育大会反省⑥教育相談 教育相談週間 チャイルド着席週間
12	火	⑥教育相談 体育大会予備日 (9日中止の場合)
13	水	体育大会代休日
14	木	⑤教育相談
15	金	臨時朝礼 (教育実習終了あいさつ) ⑥教育相談
16	土	
17	日	
18	月	⑥教育相談
19	火	⑥教育相談
20	水	期末テスト(理・社・音)
21	木	期末テスト(美・英・技家)
22	金	期末テスト(数・国・保体)
23	土	尼崎市公立高校合同説明会
24	日	
25	月	全校朝礼(クラブ壮行会) 美化週間・クラブ強化週間 (6月29日まで)
26	火	
27	水	耳鼻科検診(13:30~)
28	木	
29	金	
30	土	

